

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Imprenta Balear.
Rullan, hermanos.
García.
MAHON. Orfila (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.
Sale todos los días excepto los sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.
En Mallorca 8 rs.
En Menorca é Iviza franco de porte 10 rs.
En los demas puntos del Reino. id. id. 12 rs.
Cada numero suelto 1 rl.

PALMA.—DOMINGO 29 DE AGOSTO DE 1852.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Times de Londres)

«Desde el primer anuncio del golpe de estado hasta ahora, hemos procurado con ansiedad examinar los sentimientos y opiniones que existieron bajo la superficie de la sociedad francesa. Hemos visto la libertad atropellada, los ciudadanos mas ilustres desterrados, la propiedad privada confiscada, la prensa enmudecida, la independencia del profesorado y de la magistratura lastimada; y no hemos podido descubrir el menor síntoma de disgusto en la conducta de una nacion que en los últimos sesenta años ha sido la que ha hecho mas sacrificios por la libertad que otra ninguna en el mundo.

Millares de desgraciados están exhalando el último suspiro de una existencia miserable en los pestíferos pantanos de Cayena; pero la Francia ha olvidado á sus confinados. Sus hombres de estado se hallan proscritos y sus generales desterrados, pero la Francia no se cuida de los hombres de estado ni de los generales. Los jesuitas ocupan las cátedras de los filósofos, pero la Francia ha aprendido á sufrir hasta á los jesuitas, objeto en otro tiempo de su aversión particular.

El ostentoso y prodigado aparato de la pompa militar, un árbol de pólvora, unas cuantas águilas de carton y otras cuantas banderas, nunca teñidas en sangre, son lo bastante para distraer la atención de esa nacion ilustrada, de los recuerdos de lo pasado, de su desgracia presente y de su sombrío porvenir. La negativa de algun austero soldado prestar el juramento de pleito homenaje, y la digna separacion de alguno notabilidad de los tiempos en que Francia tenia hombres de estado, de la desgracia de un puesto oficial ó de alguna distincion comprometida de un cargo electivo, es lo único que ha venido á interrumpir la larga y sombría calma que ha sucedido á las luchas y á la agitacion del gobierno parlamentario.

Alguna que otra piedra se ha arrojado al agua, pero la superficie general del lago ha permanecido tranquila. Existe en absolutismo mayor que el de Luis VIX ó Napoleón, y la Francia no encuentra una protesta, una amenaza ni aun una queja que proferir. La nacion ha creado sobre las ruinas de sus antiguas instituciones un mecanismo de gobierno absoluto, bajo el cual se ha encadenado ella misma, y un niño puede casi manejar fácilmente los poderes que han impuesto silencio y paralizado la energia de la raza mas alegre, marcial y turbulenta de Europa.

Al fin, no obstante, se ha levantado del mar una pequeña nube, y se ha presentado claramente un síntoma de que no todo va bien. No ha habido ni quejas ni tumultos: el presidente no tiene mas que presentarse para ser recibido con los mismos gozosos aplausos que nunca han faltado á sus estrañamente diversos predecesores, desde Robespierre á Lamartine, y desde Marras hasta Cavaignac. Hubiérase contentado Luis Napoleón con esas demostraciones obsequiosas, y probablemente no hubiera tenido que quejarse; pero ha exigido de la nacion fran-

cesa un grado de complacencia superior á su sufrimiento, y su paciencia ha empezado á dar muestras de cansarse.

Armado el presidente con todos los poderes, ejecutivo, legislativo y judicial, no está contento sin que los cuerpos electivos se presten á dar un aire de popularidad á su denominacion. A esos cuerpos no les da ninguna clase de facultades cuando están elegidos, y en su eleccion egerce la intervencion mas eficaz. La cámara ó el consejo pueden deliberar pero es preciso que sus deliberaciones den un resultado conforme á los deseos del gobierno. Los electores pueden ejercer su derecho, pero es preciso que su eleccion recaiga en un candidato del gobierno. No basta poner trabas á la nacion, sino que es preciso que la nacion se preste á ser su ejecutor y á encubrir su complacencia bajo una apariencia ilusoria de libertad.

En este punto, el sistema del gobierno es probable que sucumba. El pueblo no opone resistencia; pero no vota: una eleccion tras otra, se va anulando por falta del número legal de sufragios. Los resultados de una eleccion, no valen la pena de que un elector se tome la molestia de ir á depositar su voto. El representante que elija, no puede hacerla ni bien ni mal, y hasta se le niega el derecho de atestiguar su opinion con una eleccion libre.

Los electores son invitados á votar á los que el gobierno designe, y los representantes á poner en regla lo que el gobierno decida. La nacion se ha cansado naturalmente de tomar parte en esa especie de comedia, y conoce que la forma de las instituciones libres ha sobrevivido enteramente á su esencia. El sufragio universal y la votacion por escrutinio, los dos idolos de nuestros reformistas teoricos, han venido á ser un desengaño en Francia. No han salvado sus libertades, y se niegan á ocultar por mas tiempo su estado de sujecion.

Los hombres de estado de Francia ó se hallan proscritos ó se han negado á ser candidatos, y ninguno parece cuidarse de quién es elegido en lugar suyo. En vano gasta el prefecto su elocuencia en demostrar al pueblo los inapreciables derechos á que renuncia, y los deberes públicos que infringe. El pueblo no quiere profanar la memoria de la libertad en ceremonias inútiles, y deja al gobierno que los privó de sus franquicias que elija como quiera sus consejeros y sus instrumentos.

No es mas sordo Baal á los gritos de sus sacerdotes, que los electores franceses á la voz que los exhorta á votar.

Este estado de cosas puede no ser peligroso por el momento, pero si para lo futuro. No hay causa mas fértil de revolucion, que el desprecio de las instituciones, bajo las cuales vivimos. El gobierno puede todavía imponer obediencia, pero ha perdido el apoyo activo de las masas. Hasta ahora únicamente los hombres eminentes en literatura, en política, en ciencias, habian permanecido alejados de él.

Ahora se manifiesta igual disposicion en las masas en donde no pueden penetrar los sentimientos de rivalidad política, de ambicion frustrada. El prestigio de los primeros triunfos ha pasado, y con él ha desaparecido todo deseo de apelar á ese meca-

nismo de libertad que se ha permitido sobrevivir á la libertad misma.

En adelante, es preciso que Luis Napoleón se contente con renunciar hasta á la apariencia de apoyo que resulta de la eleccion popular. Mas le hubiera valido haber dejado al pueblo la suficiente libertad de eleccion, y á los representantes la suficiente libertad de accion para conservar el interes de una eleccion sin disminuir sensiblemente la influencia del poder central; pero ese proceder moderado fue despreciado por el jefe de una situacion militar.

La divisa de esta política parece ser: nada para el pueblo, y todo por el pueblo. La nacion ha tenido al fin la dignidad de no quererse prestar por mas tiempo á servir de manto á su propia postracion, y con ese proceder, ha colocado un abismo insuperable entre ella y el gobierno. Esto proviene de querer hacer apariencia, lo que solo es obra de la realidad, y de olvidar que á la naturaleza humana rara vez se la arrastra á obrar sino por el honor, por la comodidad ó por el provecho; cosas que no pueden encontrarse en los resultados de una eleccion actual en Francia.»

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

PERU.

Hemos recibido periódicos de esta república hasta el 23 de junio. Lo mas notable que contienen respecto á política exterior es el cambio de ministerio. En cartas particulares se da como razon para este suceso ciertas divergencias ocurridas con motivo de la expedicion del general Flores. Parece que los ministros salientes eran favorables á la expedicion, y aun creian necesario apoyarla para poner un dique á las amenazas de los partidarios rojos de la Nueva-Granada y el Ecuador. La oposicion combatia esta política valiéndose hasta de armas prohibidas, y el presidente ha creido oportuno cambiar de consejeros, y contemperizar de este modo con el partido oposicionista. Se dice que los nuevos ministros observarán estricta neutralidad en los negocios del Ecuador, y harán todos los esfuerzos compatibles con el honor nacional para evitar la guerra con las Repúblicas del Norte; pero que estarán preparados y dispuestos á aceptarlas en el caso en que, derrotado Flores, quieran aquellas llevar á cabo sus amenazas. Los resultados dirán pronto cuál de los dos gabinetes juzgaba con mas acierto en tan importante cuestion.

Los nuevos ministros nombrados son: don Fabio Melgar, hacienda; D. Manuel Tirado, relaciones esteriores, y D. Agustin G. Charun, gobierno y negocios eclesiásticos. Este último ha sido nombrado obispo de la diócesis de Trujillo. Respecto á los salientes, han dejado sus carteras para pasar á desempeñar en el extranjero cargos de la mas alta importancia. El Sr. Mendiburu, que era ministro de hacienda, saldrá en calidad de ministro plenipotenciario para Inglaterra; el señor Osma, ministro de relaciones esteriores, saldrá como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en la corte de Madrid, llevando el especial encargo de ajustar el tratado para el reconocimiento de la independencia peruana, y el arreglo de las relaciones mercantiles entre los dos paises.

Encuéntrense en esta ciudad el señor coro-

nel D. Cipriano Zagara, de paso para Bélgica, á donde se dirige con el caracter de encargado de negocios, y el Rivero, que regresa de aquella nacion, donde estaba desempeñando iguales funciones, para volver á su patria.

HAITI.

Cítanse, entre los preparativos de guerra que hace el emperador Soulouque para atacar á la república dominicana, la creacion de tres regimientos nuevos, uno de caballería y dos de infantería. El primero tomará el nombre de dragones de la muerte; y para pertenecer á este cuerpo que manda el príncipe de la Castañeta, de nueva creacion, se requiere tener seis pies de altura y ser un fanfarron, es decir, la calavera. Los dos regimientos de infantería llevarán el nombre de Zéfiros del monte y de la llanura, y los mandará, el uno un cuñado del duque de Troumbombon (agujero de confite), y el otro un tal Mana, á quien se ha creado Barón de la Patata, título derivado de un mecanismo muy ingenioso que ha compuesto para estrujar este vegetal y formar la fécula. Para entrar en los Zéfiros es menester probar que se pueden andar á pie veinte leguas al dia por lo menos con armas y bagajes. Cincuenta de ellos han hecho mas de treinta leguas por dia, con un sol de cuarenta y cinco grados.

VARIETADES.

Gato filarmónico.

Un periódico de París trae la siguiente noticia que por lo estraña nos ha llamado la atención:

El perro Munito, que jugaba á las cartas y al dominó, con asombro del público parisiense, acaba de ser oscurecido por otro cuadrúpedo que posee cualidades sorprendentes. Este animal no es otro que un gato negro, perteneciente á un músico distinguido del teatro de la Opera. Este músico le encontró hace cerca de un año en su habitacion donde el gato se habia introducido por una ventana.

En vez de arrojarlo inhumanamente, el músico le dió algunas golosinas y procuró conservarle, tanto á causa de la gallardía del animal, cuanto por su hermosa piel, y sobre todo por las muestras que daba de su rara inteligencia.

El músico, que estudiaba diariamente, en su cuarto, notó que el gato á quien habia puesto por nombre Galoubet segnia algunas veces el canto del instrumento, produciendo sonidos melancólicos. Pensando en la inteligencia del perro Munito, el mismo dijo para sí. «Por qué un gato no ha poder cantar cuando un perro aprende á jugar al dominó?» Animado con esta idea, llegó al cabo de seis meses de trabajo á conseguir que el gato hiciese dos ó tres escalas que las entonaba puesto en dos pies. Maravillado de este primer resultado; el músico le enseñó la cancion de: *Ah! vous dai je maman*, y la de *Au clair de la lune*. Galoubet que estudiaba dos horas diarias, consiguió mayor perfectamente al cabo de unos cuantos meses estas dos canciones. Pero estos resultados no bastaron aun al músico y metiéndose en el campo de la ópera, llegó á fuerza de paciencia á hacerle ensayar el aria de la *Favorita Angeis*

pur, con una exactitud y precision admirable. En el paso sentimental Galoubet pone los ojos en posición amorosa y coloca su mano derecha sobre el corazón.

Hace pocos días que el músico que había tenido su tesoro oculto hasta entonces, reunió en su casa á algunos de sus colegas de la orquesta; bajo pretexto de tomar un té.

—Tienes un lindo gato, le dijo uno de ellos.

—Pues es tan inteligente como hermoso, contestó anfitrión.

—Vas á hacernos creer que no le falta mas que la palabra.

—¿Y porque no?

Y diciendo esto; y tomando su instrumento, se puso á preludiar á la entrada del cuarto; el gato, como si hubiese contado los compases, empezó á cantar con gran asombro de los músicos, que tenían aquello por un milagro.

Después de haber hecho gala de todos sus talentos músicos, Galoubet hizo dos ó tres caricias á su amo, y se fué á acostar á los pies de la cama.

El músico parece que va á explotar los talentos de su discípulo enseñándole primero en Paris y después recorriendo con él toda la Europa.

Sin embargo, de que en el género de epístolas amorosas se han publicado cosas tan buenas que parecía agotado ya este fecundo manantial, creemos digna de transcribirse la siguiente que nos remite uno de nuestros suscritores, residente en una ciudad de Andalucía. Es de advertir que el autor de la tal epístola, es un licenciado del ejército hallándose ahora de mozo de un café, en los ratos desocupados (que parece son bastantes) se ha entretenido en leer todos los periódicos que han venido á mano, por lo cual la carta está salpicada de fragmentos de las ideas que en ellos ha encontrado, con su trozo de sermón. Hé aquí este precioso documento.

SEÑORA: Las grandes ventajas que obrarían en esta nación de Península el que sus habitantes se viesan cruzados de caminos de hierro, y que estos para que no sucediesen desgracias estuviesen resguardados con un vallado de higueras chumbas, me ponen en el caso de manifestarle por estos mal perqueñados horrones el grave amor que V. me inspira. Desde que la vez primera se fijaron las pupilas de mis ojos sobre la epidermis de su cara, quedé herido por la sin par hermosura que le es característica desde la planta del pie hasta el remolino de la cabeza. Los rayos de luz eléctrica que no pudiendo ser detenidos en el iris de mis ojos penetraron hasta la rezina, encendieron en mi volcanizado corazón un cráter espantoso que, arrojando día y noche ardentísimas lavas sobre mis pulmones y asaduras metienen frito y achicharrado y solo una palabra consoladora de V. impedirá que los torbellinos de humo que despidió empujando la trompa óptica de mi pasión lleguen con su clamoreo á las regiones etéreas. Si el ministro del Dios de los ejércitos nos bendice con mano nupcial viviremos muy perfectamente en mi casa, en la cual seremos casi eternos porque hay en ella dos vigas cruzadas, y V. sabe que donde las hay no muere ningún difunto. Deseo se conserve V. buena y toda la real familia en su importante salud, para dicha honory gloria de su rendido y desmorado amante, que mil veces besa su mano.

Luego está el nombre con una rubrica que parece una red de coger palomas.

La chismografía se ha ocupado estos días de un suceso originalísimo y mas instructivo que una novela, ocurrido entre varios jóvenes, antes llamados calaveras, ahora bautizados con el prosaico nombre de pollos.

Habian pasado una noche de placer y de animacion; cuando llevaban despachadas cinco botellas de Rhin, Jerez y Champagne, propusieron y se concertaron en contar cada cual

en lugar de brindis la mejor aventura amorosa de su vida, sin omitir nombres propios, los cuales, sea dicho en honor de la verdad, prometieron olvidar al cruzar el dintel de aquella habitacion á lo Nesle. Mucho se dijo, mucho se palmoteó, mucho se bebió á la salud de los engañados y de las víctimas. Llegó su vez al único que permanecía sin embriagarse; los platos y las copas pasaban por delante de él sin tocarlos; aquellas risotadas bacánicas no hallaban eco en su corazón, estaba muy triste. Cesó el ruido de la orgía, preparáronse todos á escucharlo, y dijo:

—Caballeros, estoy enamorado.

—¡Bien! ¡Bravo! ¡ja! ¡ja! ¡ja! se oyó exclamar por todas partes.

—No hay que reirse, siguió diciendo nuestro jóven; estoy enamorado de la muger mas hermosa y al parecer mas angelical que encierra Madrid dentro de sus muros.

—¿Su nombre?

—Por el de la dama misteriosa la conozco. La vi por primera vez pidiendo en la puerta de una iglesia para los pobres; la vi la segunda ir á palacio en un magnífico carruaje sin escudo ni iniciales, y hace ocho días que la veo todas las mañanas pasearse sola por los jardines de la Fuente Castellana. Infiero que ha de ser viuda y muy rica. La amabilidad de su rostro me ha animado á dirigirle en varias ocasiones la palabra; solo he obtenido por respuesta una mirada severa, digna y no sé si decir compasiva. Esa muger debe ser un castillo inespugnable.

—¿Para los que no saben poner sitio! exclamaron los compañeros. ¡Eres mal general! ¡Jamás te has distinguido tú en el terreno de la estrategia!

—Señores, á pesar de vuestras heroicas hazañas os apuesto un día de fonda á que ninguno de vosotros es capaz de rendirlo.

—Apostado.

Y levantando las copas en alto juraron entrar en lid aquella misma mañana.

Dirigiéronse efectivamente al sitio en que la dama solía pasear, y segun lo habian concertado, colocados en distintos puntos, uno á uno fueron saliendo á su encuentro para contemplarla. El joven que la habia seguido inútilmente otros días no se atrevió á acercarse; pero viéndolo ella dejó caer un papelito para que lo recogiese. Este papelito, perfumado, con filetes de oro, escrito con lápiz encarnado, decía:—Esta noche á las... en la calle... núm....

A todos les fué contestando lo mismo: «Esta noche á las... en la calle de... núm....»

Nadie faltó á la cita; y por cierto que no acababan de comprender, admirados del lujo oriental de las habitaciones en que terminaría aquella aventura. Salió por fin, la dama misteriosa cuando todos estuvieron reunidos, pareciéndoles mas interesante que por la mañana.

—Señores, les dijo con grave continente, pero con dulzura, han querido ustedes acompañarme, acepto; pueden ustedes seguirme.

Salieron y montaron, cada vez mas estupefactos, en un hermoso carruaje que esperaba en la puerta.

¿Dónde irían? preguntarán nuestros lectores. Vamos á satisfacer su curiosidad.

Primeramente á una casa miserable, donde gemia un infeliz postrado en un gergon de paja. La dama misteriosa dió una limosna á la familia, y dijo á sus acompañantes: «Estas son las consecuencias del vicio.»

Después á otra casa donde estaba mortalmente herida una jóven de hermosísima presencia. Acababan de llevarse á la cárcel á su marido. La dama la auxilió con dinero y consuelos, y después dijo á sus acompañantes: «Estas son las consecuencias de la calumnia.»

Ultimamente entraron en una casa muy bien amueblada, cuyos dueños estaban enteramente consternados. Una de las hijas habia intentado suicidarse. Después de dirigir á todos palabras de reconciliacion y esperanza, dijo con amargura á los de la apuesta: «Estas son las consecuencias de vuestras locuras.»

En seguida los despidió, y ellos se marcharon confundidos de dolor y de vergüenza. Eran las doce de la noche cuando cruzaban la plaza de Oriente; iban admirados y silenciosos, y solo después de algunos minutos pudieron exclamar: «¿Quién será esta muger? ¿quién será esta muger?»

Se nos ha dicho que solo el que en la orgía conservó sana su razon, ha merecido saber el verdadero nombre de ella. En otra revista quizá podamos revelarlo, dando algunos pormenores.

Aparato para la distribucion del agua del riego.

Sabemos que un carpintero de Barcelona se halla construyendo para el gabinete de máquinas de la Sociedad económica, el modelo en pequeño de un aparato usado en el nuevo canal de Marsella para la distribucion proporcional del agua entre los partícipes de la misma. Consiste en una boca compuesta flotante, que subiendo por sí ó bajando conforme aumenta ó disminuye el agua, regula, segun la proporción de ésta, la boca de derivacion. Hemos visto el dibujo y creemos que la inspeccion del modelo producirá que se hagan en grande algunos de dichos aparatos de mucha utilidad en nuestro país.

Tinta natural de las sedas.

El distinguido naturalista Mr. Roulin ha logrado capullos de lindísimo color de rosa, al parecer bastante uniforme y permanente, sin mas que haber polvoreado las hojas de morera de que se han alimentado los gusanos, con la *chica*, sustancia colorante roja de origen vegetal, empleada por los indios del Orinoco para teñirse la piel. Seria de desear que se reprodujesen experiencias semejantes á la de Mr. Roulin, empleando en ellas las materias colorantes de origen orgánico de que podemos disponer, como la cochinilla y las demás tan conocidas.

Una palabra á tiempo.

Con este título ha publicado un habilísimo agricultor inglés un folleto que cuenta ya la novena edicion y que ha hecho gran ruido. Se trata nada menos que de mudar completamente el sistema actual del cultivo de trigo. El agrónomo inglés siembra cada año la mitad de su tierra y deja la otra mitad de rastrojo. Persuadido del gran papel que en la vegetacion desempeña el amoníaco, reduce su sistema á lo siguiente: Haced, les dice á los cultivadores, vuestras tierras accesibles á la accion del sol y del aire, dejad espacio entre vuestras plantas de trigo, cuidad que entre sus hojas y tallos puedan circular libremente la luz, el aire y la humedad, y no paseis pena por lo demás. La naturaleza pondrá lo que falte, el ázoe vendrá por sí mismo.

Enfermedad de la vid.

Escribe un corresponsal de Gaudia que ha ensayado para la curacion de la enfermedad de la vid, con felicísimo éxito, el muy sencillo remedio siguiente: Recoger tierra del rededor de las mismas cepas bien tostada y caliente del sol hecha polvo y tirarla sobre la uva. Se le cae á ésta la capa de la enfermedad que la cubria, recobra su color natural, se ablanda y crece.

Esperamos que tanto nuestro corresponsal como los demás cultivadores repetirán los ensayos. Hemos observado que las viñas inmediatas á gran produccion de polvo están muy lozanas. Quizá este experimento de nuestro corresponsal produzca la adopcion general del polvoreo sobre la vid como abono.

Zizaña vuelta trigo.

Mr. Dumal, profesor de botánica en la facultad de medicina de Montpellier, ha dado noticia de las interesantes experiencias hechas por Mr. Fabre de Agde con la planta llama-

da *aglyps ovata*. Por siembras sucesivas de 1838, y al último en grande escala, llegó Mr. Fabre á sacar de dicha planta un trigo de superior calidad. Un estudio xivo de estos juegos de la vegetacion es de grandísima importancia. ¡Cuántas adquisiciones podríamos hacer tal vez obrando como Mr. Fabre!

ALCANCE.

CORREO DE HOY.

El vapor *Mallorquin* ha fondeado en este puerto á las 6 de la mañana, conduciendo á su bordo 50 pasajeros, entre ellos los Sres. don Manuel Montesinos inspector general de presidios y don Fernando Ferrer administrador de contribuciones directas de esta provincia, últimamente nombrado por S. M.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 25 del corriente. En las *Gacetas* se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto nombrando gobernador de la provincia de Málaga á D. Agustín Alvarez Sotomayor; de la de Badajoz á don Pedro Bardají; de la de Guadalupe á don Felipe Ariño; de la de Almería á D. José María Bremon; de la de Alava á D. Luis Antonio Meoro y de la de Lugo á D. Mario de la Escosura.

Real orden adoptando varias medidas con el fin de poner en consonancia lo prevenido en la ley sobre propiedad literaria con lo mandado en varias reales órdenes aclaratorias, sobre entrega por los respectivos editores de dos ejemplares de las obras que publiquen.

Real decreto aprobando el reglamento que publica á continuacion para servicio de la Guardia civil.

Real orden concebida en estos términos

MINISTERIO DE HACIENDA.

Visto un expediente promovido por el Ayuntamiento de Iviza, en las islas Baleares, solicitando la habilitacion de la Aduana de dicha ciudad para la importacion general, en atencion á que estan para plantearse algunos establecimientos fabriles de conformidad con lo manifestado por la Direccion general, de acuerdo con el parecer de su consejo S. M. ha tenido á bien autorizar á la referida aduana para que pueda admitir y despachar, procedentes de extranjero el azúcar melado, los cueros de pelo, salados ó secos, y las duelas, como primeras materias necesarias para los presados establecimientos.

De real orden lo digo á V. S. para inteligencia y efectos correspondientes. I. guardé á V. S. muchos años. S. I. de 14 de agosto de 1852. — Bravo Murillo. — Sr. Director general de Aduanas y Aranceles.

Instruccion mandada observar en el ejercicio para el pago de la correspondencia oficial.

Otra mandando que las cantidades que se satisfagan por redencion de quintas gresen precisa y directamente en las tesorerías y depositarias de la hacienda pública.

Real decreto mandando que durante ausencia del ministro de la Guerra se encargue de este ministerio D. Joaquín Pelela ministro de marina.

NOTICIAS NACIONALES.

La *Gaceta Militar* dice lo siguiente: «Parece seguro, segun se nos ha dicho, que nuestra amada soberana se halla en estado interesante.»

— El *Comercio de Cadiz* del 18 da cuenta de la llegada á aquella ciudad de los señores duques de Montpensier.

«Ayer, á las once de la mañana, llegaron á este puerto, á bordo del vapor de guerra *Isabel II*, sus altezas reales los señores duques de Montpensier. Al momento se dirigieron al buque todas las autoridades, las cuales fueron recibidas por SS. AA. con la amabilidad que les es propia.

A las cinco menos cuarto, SS. AA. se dirigieron al puerto de Sta. Maria embarcados en la falua del Exmo. Sr. Capitan general y seguidos de otras dos faluas en las que iban las autoridades y demás personas que habian quedado en el vapor, y que acompañaron á los principes hasta el puerto, regresando á Cádiz poco antes de anochecer, á escepcion del gobernador civil interino que continuó con SS. AA. el camino de Sanlúcar de Barrameda.

Un repique general de campanas anunció en Cádiz la llegada de SS. AA. y su salida para el puerto de Santa Maria.

En esta última ciudad, á donde llegaron las augustas personas á las cinco y cuarto, recibieron al desembarcar las felicitaciones de las autoridades locales.

— En carta escrita en la Granja el día 24 leemos lo que sigue:

«Ha llegado el Sr. Ordoñez, ministro de la gobernacion. El ministro de fomento, que debia salir para Asturias, suspende su viaje, en su lugar va el general Lara. Visitará las fábricas de Truvia y las de fusiles de Oviedo, y asistirá al camino de Langreo. Ha marchado el obispo de Puerto Victoria.

Antes de ayer se asomó el rey al balcon de palacio, y dandole fatiga de ver al centinela con el arma presentada, le dijo: «Cazador, puedes bajar el arma; el soldado permaneció inmóvil, volvió á mirarlo el rey y le dijo: «Cazador, te he dicho que puedes bajar el arma.» «Señor, contestó el imperturbable soldado, estoy delante del rey, y la ordenanza me previene que presente el arma; no puedo bajarla.» S. M. se retiró por no molestarlo mas, persuadido de la buena disciplina é instruccion de este brillante cuerpo, que cada día da nuevas pruebas del celo de su gefe y dignos oficiales.

En este momento que son las ocho y media de la noche, se acaba el simulacro; ha asistido, ademas de la fuerza de infanteria de la Princesa, un escuadrón de lanceros, y una seccion de artilleria. S. M. la reina y el rey en carretela descubierta, han asistido hasta su conclusion desde las seis y media que salieron. Los cerros estaban cubiertos de un inmenso concurso.»

— En otra del 22 leemos lo siguiente:

«Lara y Ordoñez han marchado á Madrid.— Ayer no hubo consejo de ministros, pues no ha venido D. Juan Bravo Murillo, ni Bordin, y D. Ventura Gonzalez Romero tomó temprano sitio en un cerrito frente al cementerio donde tuvo lugar el simulacro. Dicese que hoy se encarga el ministro de marina del ministerio de la guerra, por marchar ya Lara al consabido viaje de Asturias. Del simulacro nada hay que añadir. El comandante general del real sitio Sr. Pavia, arengó, dicen, á las tropas y dió varios vivas.

Ha sido nombrado director del Monte de Piedad el Sr. D. Ramon Duran de Corps, persona dignisima por su ilustracion y probidad.

El rey ha salido hoy con el duque de la Conquista á caza, ha regresado de noche.— SS. MM. han mandado de regalo á la fuerza que hizo el simulacro ayer unos 46.000 cigarrillos, manifestando lo satisfechos que han estado de aquel acto.—Esta noche ha recibido S. M. el rey al embajador de Prusia, que parece sale con licencia y ha habido recepcion de despedida. El lunes se espera al presidente del consejo de ministros.»

A Perales, nombrado secretario de la estampilla, se han señalado 30.000 rs. de sueldo. Se trata por S. M. de nombrar guarda sellos de la real persona á un grande de elevada posicion y se designa para este puesto al conde de Pinohermoso.

Nada se habla aun de salir la corte de este sitio.»

— Léese en la *Epoca*:

La cuestion en que han jugado el capitan general de Madrid y una autoridad civil está terminada, á juzgar por lo que dice la *Gaceta Militar*. Esta se dice autorizada para declarar que ni ha habido por parte de la autoridad aludida, desafuero ni cosa que se le parezca, ni formacion de causa, ni derechos hollados ni, respetos desatendidos, ni encarcelaciones, ni nada de cuanto ha podido inventar el ocio de los noticieros. Lo que hay única y exclusivamente, es una cuestion lisa y llana de competencia entre autoridades, cuestion que decidirá en su día el tribunal competente, cuyo fallo puntual y exactamente obedecido, será el único resultado de este asunto.

— La *España* rompe por fin su silencio acerca de la compra del camino de hierro de Aranjuez, diciendo que las escitaciones que algunos periódicos le han hecho para que hablase la han tentado á no ocuparse de este asunto. Recuerda que nunca ha aprobado el sistema seguido para la construccion de ferro-carriles; pero, con arreglo á este sistema cree bien adquirido este camino, aunque no le satisfacen los términos en que se ha hecho la adquisicion. En cuanto á esto no solo desaprueba el tanto de la compra, sino tambien el arriendo hecho al vendedor.

— Leemos en el *Constitucional*:

Estos dias se ha hablado mucho en los círculos políticos de tratos y conferencias de algun amigo del gobierno con ciertos miembros notables de las oposiciones, en la expectativa de la no muy remota reunion de las cortes. Añádese que estos pasos no han tenido un éxito favorable.

— Se nos asegura que el gobierno piensa realizar muy en breve la enagenacion de las minas de Riotinto, Linares y Falset, para lo cual se halla autorizado por una ley. En vista de lo que sucede en punto á los ferro-carriles, no parece ocioso recordar que esta ley previene se haga la venta en licitacion pública.

— Dicese que á mediados de setiembre próximo saldrá á luz un nuevo diario político, el cual, segun parece, no combatirá al ministerio.

— Tenemos el sentimiento de anunciar que segun las últimas correspondencias de Vigo, fecha del 48, el vapor *Vulcano* se encuentra en la misma deplorable situacion á que le condujo su varada. Pasaron los dias de las aguas vivas, en que se fundaban tantas esperanzas, y nada se ha conseguido.

— Leemos en *La Nacion*, que al brigadier de Marina, señor Pinzon, en virtud de una real orden, se le ha dado permiso para que fije por ahora su cuartel en Madrid. Ya era tiempo.

— *El Diario de los debates*, con referencia á noticias de Munich, dice que la partida de S. M. el rey de Baviera para España tendrá lugar despues del mes de octubre, y que se hacen con mucha solicitud los preparativos de viaje. Es lo primero que sabemos acerca de esta proyectada visita á nuestro pais.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Francia.—Han llegado á Paris el general español Fernandez de Córdoba y el conocido escritor Mr. Thiers.

— Leemos en la *Patrie*:

Corre la voz de que va á procederse á la disolucion de la guardia nacional: la malevolencia no podia imaginar una noticia mas falsa á todas luces, pues hace pocos dias que el Presidente de la república ha sido acogido por la guardia nacional con la mas respetuosa simpatía y el mas vivo entusiasmo.

— El *Boletín de las Leyes* publicó un decreto del Presidente de la república, concediendo varias pensiones á setenta y cinco militares; los nombres de los generales Changarnier y Bedeau son los primeros de la lista, mas en ella no van comprendidos los de los generales Lamoriciere y Leslé. Las pensiones del ex-vicepresidente de la Asamblea legislativa y del ex-general en jefe del ejército de Paris quedan fijadas á 6.000 francos cada una.

— En una correspondencia de Paris leemos lo siguiente:

Sin afirmarlo positivamente, creo que se trata de dividir la Francia en treinta departamentos.

La cuestion de la preeminencia en el consejo que habia suscitado algunas susceptibilidades y rencillas en el seno del gabinete, ha quedado decidida á favor de M. Fould, á pesar de que el *Almanaque nacional* la atribuia al ministerio de justicia.

Todos los periódicos alemanes desmienten en terminos bastante vivos el proyecto de matrimonio del presidente de la república; los rumores que corren acerca de este asunto son tan contradictorios que por ahora me abstendré de manifestar mi opinion; sin embargo, puedo afirmaros, que hace pocos dias se han mandado semi-oficialmente desde Paris frutos magníficos, los cuales gracias al camino de hierro de Strasburgo han llegado en menos de un día á Baden.

Entre los rumores sin fundamento continúa circulando el de pretendidos viajes del conde de Chambord: no saldrá este invierno de Frohsdorf.

La enfermedad del bey de Tunez empieza á llamar la atencion del gobierno; si se agravaba su estado podrian suceder cosas que comprometerian seriamente los intereses mediterráneos de la Francia.

Los plenipotenciarios belgas han tenido hoy una entrevista con M. Drouyn de Lhuys; aunque no creo que se haya resuelto nada, es de creer que la cuestion será solventada á la mayor brevedad.

M. Dupont (de l'Eure) nombrado miembro del consejo general de l'Eure ha enviado su dimision, lo mismo que MM. Julio Favre y Sain. M. Miguel Renaud, amnistiado, ha manifestado que no admitia la amnistia particular de que ha sido objeto.

M. Thiers ha recibido hasta ahora muy pocas visitas.

Inglaterra.—Los periódicos ministeriales de Inglaterra anuncian que la cuestion suscitada entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos sobre las pesqueras está en vísperas de ser terminada. Parece que el gobierno americano desaprobando el giro hostil que M. Webster queria dar á este negocio, ha transmitido directamente al gabinete inglés algunas proposiciones de transaccion, juzgadas ventajosas para ambos paises M. Tomás Baring, que ha marchado á los Estados Unidos despues de tener muchas entrevistas con lord Derby, tiene la mision no de preparar un convenio sino de llevarlo á cabo. Parece que el gobierno americano ofrece á los pescadores de las colonias inglesas ciertos privilegios en las costas americanas en cambio de equivalentes privilegios que deben acordarse á sus nacionales en las costas de Terranova y de Labrador.

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

Isla de Cuba.—Tenemos noticias de la Habana que alcanzan al 46 de julio en cuya fecha continuaba toda la isla disfrutando de la mas completa tranquilidad. En carta particular que con la debida autorizacion publican los periódicos se dice que la audiencia pretorial de la Habana habia mandado sobreseer en la causa formada al brigadier D. Julian Juan Pavia con motivo de un desembarco de negros, suceso que motivó su separacion provisional del cargo de gobernador político y militar de Matanzas. Se esperaba en la Habana que el gobierno de S. M., á cuya resolucion fué sometido desde un principio el asunto, se apresurará á reponer en su destino á un jefe que tiene dadas repetidas pruebas de celo, actividad y tacto en el desempeño de las delicadas funciones que ejercia. El brigadier Pavia es con efecto un militar bizarro y de grande aptitud.

Estados-Unidos.—Leemos en el *Correo de los Estados-Unidos*.

Los cónsules extranjeros están en desgracia en la costa occidental de Méjico; por la via

telegráfica sabemos que los cónsules de Francia, y de España en Mazatlan, lo mismo que el cónsul americano en Acapulco han sido presos por orden del gobierno, acusados de haber tomado parte en el último movimiento insurreccional de Mazatlan.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

LOTERIAS NACIONALES.

Números premiados de la del 24 actual.

Números.	Pesos fuertes.
9977.	40
9980.	40
29.093.	40

Se expenden billetes de la del 4 de setiembre próximo á 200 rs. vn. cada entero y 25 id. octavo. Palma 29 de agosto de 1852.—Jaime Muntaner.

GACETILLA COMERCIAL.

FONDOS PÚBLICOS.

Bolsa de Madrid del 24 de agosto.

TÍTULOS DEL 3 POR 100 consolidado á 45 3/8 alc.
Dichos nuevos del 3 p. 0/0 diferido, 22 15/16 d.
Inscripciones de participes legos, 33 id.
Deuda amortizable de primera clase, 12 1/2.
Dicha de segunda clase, 5 5/8 id.
Acciones del Banco de San Fernando, 104 1/2.

Despues de la bolsa.

A las tres y media: queda el 3 por 100 á 45 2/8.
El 3 p. 0/0 diferido á 22 15/16 d.
Amortizable de primera clase á 12 1/4 d.
Idem de segunda á 5 5/8 d.
Comité ó sea el 50 p. 0/0 de cupones, á 1 3/4.

Movimiento de la bolsa de Paris durante la última semana.

El 4 1/2 p. 0/0 abrió el lunes á 105 15, subió á 105 55, bajó á 104 60 y ha cerrado á 104 90 con una baja de 25 c.; el 3 p. 0/0 abierto el lunes á 76 20, subió á 76 35, bajó á 75 50 y ha quedado á 75 85; las acciones del Banco han bajado 25 fr.

El 3 p. 0/0 español ha bajado 3/8 á 48 7/8 y la deuda interior 1/4 á 43 3/4.

MERCADOS.

Habana 29 de julio.

Desde la llegada del *Fernando el Catolico* con noticias comerciales, se pusieron estos compradores al corriente de los buques despachados, y no pagan el vino particularmente á lo que vale.

Todos los demás frutos peninsulares abundan en razon de no haber faltado arribos de Cádiz y muy principalmente de Santander: así es que la harina despues de haberse vendido á 9 5/8 bl., tiene hoy un aspecto muy triste, así por la existencia en plaza, como por la que hay en puerto por vender, y por la proximidad de entradas abundantes.

Ninguna importacion hubo de tasajo en el presente mes; y así un artículo que tan mal se presentaba en junio, tiene hoy muy distinto semblante. La corbeta *Elisa* sigue sosteniéndose, y á no ser por las mayores pretensiones que se manifiestan, es de creer que estaria ya vendido este cargamento á 12 rs. arroba.

Acompañamos una nota de los azúcares espedidos por esta aduana para el Mediterráneo en lo que va de mes: los precios de este dulce son y serán altos, y sus clases selectas pueden considerarse como concluidas en el mercado, quedando solamente las inferiores y corrientes á buenas; pero con el defecto de ser tiernas por lo general.

Última venta.

Bergantin Restaurador.—277 pipas vino tinto á 28 ps.; 36 medias id., á id.; 20 cuart. id., á id.; 50 cajas jabon, á 6 1/2; 100 sacos arroz, á 11 rs.; 500 botijas aceite, á 22; 4 cajas loganizas á 3; 250 barriles harina por vender.

Azúcares. Surtido 1/2 y 1/2, 5 3/4 á 7 3/4 reales arroba; blanco, 8 á 10, quebrados de primera, 6 1/4 á 7 1/2; id. de segunda, 5 3/4 á 6; coquecho, 5 á 5 1/2.

Azúcares esportados para el Mediterráneo en julio de 1852.

Coqueta 1278 cajas para Marsella.—J. Agustin 1118 para Trieste.—Sirena 1405 para Barcelona.—Antonio 437 para Barcelona y extranjero.—J. Adela 594 para id.—Paquete de Santiago 1272 para Marsella.—Si 600 para Mallorca y extranjero.—Isabel 726 para Valencia y Barcelona.—2.º Emilio 611 para Marsella.—Providencia 2006 para Trieste.—J. Enrique 947 para id.—Columbus 923 para Mallorca.—Siempre viva 779 para Barcelona.—Leonor 700 para Mallorca y extranjero.

Palma.

Precios corrientes en Palma el dia 28 de los articulos de consumo que á continuacion se expresan.

Table with columns for item names, units, and prices in Ls., Ss., and Ds. for both 'Precio menor' and 'Precio mayor'.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES A LA CARGA.

Para Valparaiso y Lima

con escala en

Málaga y Cádiz

saldrá del 15 al 20 de setiembre la fragata Preciosa, su capitan y piloto D. José Ferragut para cuyos puntos admite pasajeros.

La despachan los Sres. Villalonga hermanos, calle de Montesion.

Para Puerto-Rico:

En todo el corriente mes saldrá la polacra Astrea, su capitan D. Cayetano Oliver: admite pasajeros. Para su ajuste podrán avistarse con dicho capitan.

Para Tarragona:

Javeque S. Juan, su patron D. Bernardo Canet.

Para Barcelona:

Laud Juanito, su patron D. Bernardo Aguiló.

Para Sevilla:

Mistico S. José, su patron D. José Pastors.

Para Tortosa:

Laud Carmen, su patron D. Domingo Piñana.

Para Areñys de Mar:

Laud san José, su patron D. Esteban Mayor.

Para Valencia:

Laud san Cayetano, su patron D. Salvador Pol.

Para Mahon:

Laud san José, su patron D. Juan Bosch.

BUQUE ENTRADO.

Dia 27.

De Valencia en 2 dias laud S. Antonio de 22 ton., pat. Cabello, en lastre.

DESPACHADOS.

Dia 27.

Para Marsella laud Belisario de 40 ton., patron Pujol, con aguardiente y efectos.

Para Santa Pola laud S. Roque de 20 ton., pat. Lopez, con corteza de pino y efectos.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

STA. ROSA DE LIMA.

Esta virgen esclarecida fué dada á los reinos Perú para que viesen en ella las verdades de la fé. Propusose imitar á Sta. Catalina de Sena y venciendo la obstinada resistencia de sus padres vistió el habito á los 20 años de edad. En el claustro fué siempre modelo de virtudes. De esta suerte llegó Rosa á la corona de los que vencen, el dia 24 de agosto de 1617 á los 51 años.

CULTOS.

Mañana en la iglesia de la Merced al toque de las oraciones se cantarán completas en preparacion á la festividad de S. Ramon Nonato. En la parroquia de S. Miguel al ave-maria se empezará la novena de Ntra. Sra. de la Salud y seguirá igual en los ocho dias inmediatos.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. and rows for 7 de la mañana, 12 del dia, 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 5 hs. 24 ms. Pónese á las 6 » 38 » Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 hs. 1 ms. 38 s.

ANUNCIOS.

IMPRESA BALEAR calle de San Francisco, número 30, Palma.

Se suscribe á la novela Fé, Esperanza y Caridad, POR ANTONIO FLORES. Tercera edicion de gran lujo.

DEDICADA á S. M. LA REINA D.ª ISABEL II.

Consta de 12 libros distribuidos en tres volúmenes de 400 páginas en 4.º mayor con viñetas en el texto y 24 láminas sueltas.

Se ha repartido el tomo primero que contiene la parte primera y el 2.º. Precio de suscripcion: 30 reales cada tomo.

LIBRERIA

de Rullan hermanos, plaza de Cort, Palma.

Se suscribe á las obras siguientes cuyos prospectos se hallan de manifiesto en dicha libreria.

AUBIN GAUTHIER DEL MAGNETISMO.

Un tomo, 42 rs.

EL CONDE ACEBAL.

Novela original de La Concha á 2 rs. la entrega.

El Derecho español, revista de legislacion y de jurisprudencia civil, administrativa y eclesiastica por una sociedad de abogados, tres entregas al mes á 2 rs. cada una.

ECO LITERARIO DE EUROPA.

Periodico semanal, 55 rs. seis meses.

LAS FANTASMAS DE MADRID.

y estafermos de la corte,

obra donde se dan al público los errores y falacias del trato humano para precaucion de los incautos. Su autor D. Ignacio de la Erbada profesor en sagradas letras. Á 6 cuartos la entrega.

EL LIBRO DE LOS LIBROS.

Estudios sobre los que pueden servir para la historia literaria y filosófica del género humano, ó plan de una Biblioteca Universal con un catalogo de las mejores obras producidas por los escritores celebres de todos los siglos y de todos los paises, por L. Aimé-Martin, traducido, anotado y aumentado el catalogo con los nombres de autores y obras ilustres que ofrece la bibliografía española en todos sus ramos, por J. F. P., á 2 1/2 rs. la entrega.

No mas herpes (brians.)

Curacion pronta y radical del herpes y demas enfermedades de la piel por medio de la pomada y de la esencia antiherpeticas de Botta. A millares se cuentan las personas curadas, que tenian necesidad de ir todos los años á tomar las aguas de la Puda sin poder lograr su objeto. Todos los botes y frascos deberan ir firmados y rubricados por Borrell hermanos. Precio: pomada 16 rs. bote, esencia 16 reales frasco.

Botica Universal, calle del Conde del Asal-Ramon. BARCELONA. Botica Europea, calle de san Juan, patio esquina á la de san sado el cafe del puer-to. BARCELONETA.

Á 4 RS. EL FRASCO.

Esencia de Zarparrilla.

AL VAPOR.

La esencia que preparan los Sres. Borrell hermanos de Barcelona, es recomendada en todos los puntos del Reino y de América como un excelente depurativo de la sangre. Para atender á los numerosos pedidos, han montado dichos señores un laboratorio especial para este artículo y en él se hallaran siempre disponibles 10,000 frascos. Lo que avisamos á los Sres. facultativos, boticarios, drogueros y al público en general. Los frascos que salgan de nuestra casa, han de llevar la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS.

Botica Universal, calle del Conde del Asal-Ramon. BARCELONA. Botica Europea, calle de san Juan, patio esquina á la de san sado el cafe del puer-to. BARCELONETA. Depósito en Palma, botica de Obrador, calle dels fideus.

Casa de maternidad

calle de Lancaster número 2 (nuevo),

piso 1.º Barcelona, en la que se admiten señoras en cinta.

Curacion de todas las enfermedades de la matriz; como ulceras, flores blancas, escirros, canceres, etc. etc.

Hanse escojitado aquellos medios para que la entrada al establecimiento y la permanencia en él, sea un verdadero secreto ó sigilo.

Consultas por correspondencia franqueada, 40 rs.

El representante de la

compañia de Filipinas que tiene su despacho en la fonda de las Tres Palomas tiene el honor de ofrecer al público solo por cuatro dias un magnifico surtido de pañuelos crespon bordados: id. lisos: abanicos maque: riquisimos Damascos superiores para cortinages: vestidos de piña y mahones de percal. Todos los mencionados articulos acaban de recibirse. La ocasion es apropiado para acerse con una prenda buena y barata. Este no es uno de esos anuncios pomposos que prometen mucho y en realidad no son nada: el que guste pasarse por

dicho despacho conocerá si dichos articulos han sufrido rebaja de consideracion. Las horas de despacho son de 8 á 2 por la mañana y de 4 á 8 por la tarde.

Para conocimiento del público

se avisa que en la tienda de pinturas de José Sales frente la puerta del muelle se ha hecho gran rebaja en los precios.

Blanca y aplomada molida en pasta de puro albayalde de Almeria por mayor, libra. 45 cuartos. Id. negra id. libra. 48 id. Id. verde ingles id. libra. 5 sueldos. Aceite linaza. 20 cuartos. Los demas colores se venderan á precios muy comodis advirtiendo será todo de superior calidad.

Se vende un magnifico

cuadro en cobre, original de Rubens, y que ha sido calificado por muchos pintores, asi nacionales como extrangeros, como una de las mejores obras de quel celebre autor. Las personas inteligentes y cuantas deseen verlo adquirirlo podran pasar á la calle del Estanco núm. 2 en donde se halla de manifiesto.



Noches recreativas.

Gran funcion extraordinaria para el lunes 30 de agosto de 1852.

Á BENEFICIO DEL PÚBLICO.

Deseoso el Sr. Barrera de que todas las clases de la sociedad palmesana puedan asistir á sus funciones, ha creido recompensar en algo la excelente acogida que ha merecido del público, proporcionando á las personas acomodadas, mediante una rebaja en los precios, el que puedan admirar un espectáculo nuevo al par que sorprendente. En su consecuencia se ha combinado para esta última definitiva funcion el órden siguiente:

PROGRAMA.

Parte primera. Despues de una agradable sinfonia, el Sr Barrera ejecutará varias sertes de Fisica recreativa, del gusto del dia, terminando esta parte con

EL PAÑUELO TUTOR.

Parte segunda. Se cantará á toda orquesta por la niña D.ª Vicenta Barrera la linda cancion andaluza, titulada:

LA CONTRABANDISTA.

Parte tercera. Exhibicion del gran Panorama de Mr. Smiths, de Londres, por medio del cual se espondran escogidos

CUADROS CROMO-FUNDENTES.

Parte cuarta. Hermosa y agradable variacion de

FUEGOS CROMATICOS.

Parte quinta. La sorprendente y tan aplaudida

SUSPENSION ETHEREA.

Precios con gran rebaja.

Entrad general 2 sueldos.—Palcos de 1.ª clase 42 rs.—Id. de 2.ª 8 rs.—Id. de 3.ª 4 rs.—Id. de 4.ª—Gratis al público.—Están abiertos.—Entrada en la casuela 9 cuartos. Asientos de cazuela.—Gratis al público.—Láminas de 4.ª clase 2 rs.—Id. de 2.ª 4 rl. A las 8 y media.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBELL.

IMPRESA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS. Calle de San Francisco, número 30.